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1  Ata da 069® Sessão Ordinária da 18® Legislatura da Câmara Municipal de Barra

2  do Garças - MT.

Aos 08 (oito) dias, do mês de outubro, do ano de 2018 (dois mil e dezoito), às
20:00 horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis para
mais uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador Miguel Moreira
da Silva - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador Geralmino Alves
Rodrigues Neto (Dr. Neto) - 1° Secretário eleito. Observadas as exigências
regimentais, constatou-se "quórum" suficiente, momento em que o Sr. Presidente
pronunciou a seguinte frase: - Sob a proteção de Deus e em nome do povo barra-
garcense, declaro aberto os trabalhos. Após a execução de um trecho Bíblico e do
Hino de Barra do Garças, mostrando imagens da cidade, o Sr. Presidente
cumprimenta a todos os presentes, e em especial ao Sr. Vinícius e sua família e
aos presidentes das associações. Em seguida, passou a palavra ao 1° Secretá:
para a leitura das correspondências recebidas e expedidas. O mesmo
cumprimentou a todos os presentes, e após iniciou a leitura das
correspondências, com os Ofícios Expedidos. Ofício n ° 1061/18- indicação ao
Secretário de Pesca e Agricultura Sr. Paulo Henrique; Ofício n ° 1053/18-
indicações ao Secretário de Transporte e Serviços Públicos Sr. César Natal
Magrini; Ofício n ° 1054/18- indicações ao Prefeito Municipal Roberto Farias;
Ofício n° 1055/18-indicações ao Secretário de Planejamento e Obras Sr. Agvailton
Alves Júnior; Ofício n° 1056/18-indicação ao Diretor da empresa Garçastur Paulo
Augusto de Souza; Ofício n ° 1057/18- indicação a Secretária de Saúde Sra. Clenia

Monteiro; Ofício n ° 1058/18- indicação ao Chefe de Gabinete Sr. George Câmara
Maia; Ofício n ° 1059/18- indicação a Secretária de Turismo Sra. Mônica Porto;
Ofício n° 1060/18-indicações ao Secretário de Urbanismo, Paisagismo e Meio
Ambiente Sr. Lúcio V. Junqueira; Ofício n° 1062/18-indicação ao Secretário de
Desenvolvimento Rural, Indústria e Comércio Sr. Fabiano Dali Agnol; Ofício n°
1063/18-indicação à Anatel; Ofício n° 1064/18-requerimento ao Governador do
Estado de Mato Grosso Sr. Pedro Taques; Ofício n° 1065/18-requerimento a
Secretária Estadual de Educação Sra. Marioneide Angélica Kliemaschewsk;
Ofício n° 1066/18-requerimento a Secretária Estadual de Infraestrutura Sr.
Marcelo D. Monteiro; Ofício n° 1067/18-requerimento à Águas de Barra do
Garças; Ofício n° 096/18, de 02/10/18, encaminha ao Sr. João Carlos Martins do
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34 Prado, cópia da Resolução n° 026/18; Ofício n° 097/18, de 02/10/18, encaminha a
35 Sra. Rosilene L. Rocha Cardoso, cópia da Resolução n° 027/18. Correspondências
36 Recebidas. Ofício n° 01/2018, de 08/09/18, do Presidente da Hortiagro-BG Sr.

37 Marcos Roberto da SUva, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira
38 da Silva, vem por meio desse instrumento ratificar a parceria Câmara Municipal
39 e Hortiagro-BG, para estarem colaborando com o evento que ocorrerá no sábado
40 13/10/18, das 17h às OOh, na Av. Perimetral no bairro Vila Maria; Ofício n°
41 078/SMPO/GAB/2018, de 05/10/18, do Secretário Municipal de Planejamento
42 Urbano e Obras Sr. Agvailton Alves Júnior, ao Presidente da Câmara Municipal
43 Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha resposta ao Requerimento n° 098/18;
44 Ofício n° 128/SMPO/GAB/2018, de 02/10/18, do Secretário Municipal de
45 Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvailton Alves Júnior, ao Presidente da
46 Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha resposta as
47 Indicações n°s. 287/18 e 294/18; Ofício n° 133/SMPO/GAB/2018, de 04/10/18, do
48 Secretário Municipal de Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvailton Alves
49 Júnior, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, j
50 encaminha resposta as Indicações n°s. 297/18, 299/18, 300/18, 302/18, 303/18, \
51 304/18 e 308/18; Ofício n° 743/SMPO/GAB/2018, de 27/09/18, do Secretário
52 Municipal de Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvailton Alves Júnior,^
53 Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, encami:
54 resposta as Indicações n°s. 280/18, 281/18, 282/18, 283/18, 284/18, 285/18, 286/18,
55 288/18, 289/18, 291/18, 292/18 e 295/18; Ofício n° 076/SAS/2018, de 27/09/18, da
56 Secretária Municipal de Assistência Social, à Câmara Municipal, encaminha
57 resposta a Indicação n°s. 240/18; Ofício n° 116/STSP/2018, de 01/10/18, do
58 Secretário Municipal de Transportes e Serviços Públicos Sr. César Natal Magrini,
59 ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha
60 resposta a Indicação n°s. 279/18; Ofício n® 115/STSP/2018, de 01/10/18, do
61 Secretário Municipal de Transportes e Serviços Públicos Sr. César Natal Magrini,
62 ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha
63 resposta as Indicações n°s. 279/18, 282/18 e 294/18; Ofício n°
64 442/2018/COGEC/CGCON/DIREX/PRESI-FUNASA, de 17/09/18, da

65 Coordenadora-Geral de Convênio Sra. Lilian da Silva Capinam, ao Presidente da
66 Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha comunicação da
67 celebração do Convênio n° 0812/2017; Ofício n° 409/2018, de 04/10/18, do
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Secretário Chefe de Gabinete Sr. George Câmara Maia, ao Presidente da Câmara
Municipal Sr. Miguel Moreira da SUva, encaminha resposta ao Requerimento n°
095/18; Ofício n° 091/SICDR/2018, de 08/10/18, do Secretário Municipal de
Indústria, Comércio e Desenvolvimento Rural Sr. Fabiano Dali Agnol, ao
Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha
resposta a Indicação n° 301/18; Ofício n° 410/GAB/2018, de 05/10/18, do Secretário
Chefe de Gabinete Sr. George Câmara Maia, ao Presidente da Câmara Municipal
Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha resposta ao Requerimento n° 099/18;
Ofício n° 464/2018, de 03/10/18, do Secretário Municipal de Pesca e Aquicultura
Sr. Paulo Henrique Fernandes Borges, ao Presidente da Câmara Municipal Sr.
Miguel Moreira da Silva, encaminha resposta a Indicação n°. 301/18; Ofício
Circular n° 23/2018/GPRES-DN, de 01/10/18, do Presidente do Tribimal de

Contas de Mato Grosso Sr. Conselheiro Domingos Neto, ao Presidente da
Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha Revista Técnica do
TCE-MT, periódico semestral. Correspondências Recebidas da Prefeitura
Municipal. Decreto n° 4.057, de 20 de setembro de 2018, de autoria do Poder
Executivo Municipal, que "Abre crédito suplementar no valor que menciona e dá
outras providências" (R$ 30.000,00); Decreto n° 4.059, de 04 de outubro de 2018,

de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Regulamenta o Procedimento d
Reconhecimento de Dívida, e estabelece outras providências". Plenário
Emprestado. Of. N.: 03/2018, de 03/10/18, do Sr. Maxiliano Binoti-Kumon, ao

Presidente Miguel Moreira da Silva, solicita autorização para utilização do
espaço do Plenário, no dia 31/10/18, das 19h às 22h, para um evento denominado
EXPO, realizado pelo Instituto Kumon de Ensino, a fim de proporcionar a
premiação de alunos da instituição. Terminada a leitura das correspondências
recebidas e expedidas, as mesmas permanecerão em arquivo à disposição dos
nobres Vereadores. Continuando, no Grande Expediente, seguem em seqüência,
todas as falas dos Vereadores inscritos, nessa noite. VER. CLEBER FABIANO

FERREIRA: Boa noite a todos. Sejam todos muito bem vindos. Sr. Presidente, eu
uso a palavra hoje primeiro para parabenizá-lo e parabenizar ao colega Júlio
César, que tiveram a coragem de colocar o nome à disposição para esse pleito
Eleitoral de 2018. Um pleito eleitoral difícil, complexo. Uma eleição que deu uma
resposta e mandou um recado para nós. As umas, o povo, às mas deram o
recado, de que a política nesse país está mudando. E, eu tenho uma esperança
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102 muito grande, que a política mude realmente. Não só nos outros rincões, mas
103 também no nosso município. As umas deram um sinal de que, a população deu
104 um basta. A população não aceita mais nada goela abaixo. A população hoje está
105 mais politizada e ela sabe o que ela quer dos seus representantes. Mas,
106 parabenizo aos dois colegas por ter colocado o nome à disposição, para a
107 sociedade barragarcense. Se não foi desta vez, eu acredito que já valeu a pena, Sr.
108 Presidente porque nós tivemos a resposta das umas, de muitos Deputados. O
109 Vale do Araguaia conseguiu fazer apenas um, que é o Dr. Eugênio, de Água Boa,
110 e com uma votação não muito expressiva. Foi deputado com apenas 13.000 votos.
111 E um outro reflexo: A sociedade de Mato Grosso deu outro recado: A indignação

112 que hoje encontra e cabe a nós políticos mudar isso. Nós precisamos mudar a cara
113 dessa política. Nós precisamos mudar a cara do cenário político deste país. E
114 começa por aqui, nas câmaras municipais, nas prefeituras, nas assembléias, até
115 chegar no Congresso. Foram mais de 500 mil cidadãos mato-grossenses, que não
116 foram às umas. Uma abstenção recorde que nós tivemos no estado de Mato
117 Grosso, além daqueles que foram e votaram apenas para Govemador e Senador.
118 Nós estamos vendo aí, uma situação que está tendo no país. Um fenômeno que
119 está vindo em nome de uma só pessoa, que eu sei que não é o salvador da pátria.
120 Não vai ser, mas que a sociedade provou e mostrou para nós, a indignação que
121 está. O voto de protesto vai levar um Presidente da República do Brasil e que
122 entrar para história, um presidente que na onda, fez uma juíza que não tii
123 nada no cenário político, ser eleita Senadora com 677.000 votos, deixando
124 políticos para trás. Um delegado que ninguém sabe o nome, eu nem conhecia, foi
125 eleito com 24.000 votos, e um deputado federal que usa xim chapéu e uma barba
126 por fazer, foi eleito com 126.000 votos. Por que? Porque está filiado no partido
127 cujo o candidato a Presidente se tomou um fenômeno. Não pela competência
128 dele, não pelo seus planos políticos, mas pela indignação que a sociedade está.
129 Mas, pelo basta que a sociedade está dando. E, que a política tem que mudar. E,
130 este voto é um voto de protesto. Este voto que vai ganhar agora no 2° Tumo
131 porque o segtmdo candidato não consegue mudar a realidade, vai ser eleito pelo
132 protesto dos cidadãos brasileiros. E, que isso sirva de lição para todos nós
133 políticos, que a política nesse país está mudando e que tem que mudar. E, eu dou
134 os parabéns a sociedade, a nós cidadãos brasileiros, que realmente está mudando.
135 E, nós também estamos fazendo mudança nessa Câmara. Essa legislatura está
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fazendo mudança e é assim que tem que funcionar. E agora, Sr. Presidente,
voltando a nossa realidade, eu quero dizer também da minha indignação porque
eu tive que ir lá. Eu tive que ir lá no Nova Barra. Me ligaram ontem e eu tive que
ir no Nova Barra. Uma vergonha aquela situação. Vai morrer alguém lá. Eu não
estou profetizando. Falaram que eu fiz isso, quando aquela mãe e aquela filha
morreu num acidente de trânsito, onde eu dizia: Vai morrer gente lá. Aí, morreu
a mãe, a filha e foram lá e colocaram cinco quebra-molas e não resolveu. Não
resolveu. Lá tem que fazer uma rotatória. Será que é muito difícil pegar irm
mentecapto e levar lá e falar: Ou, aqui não dá! Tem que ter uma rotatória. Vai
morrer mais. E, lá no Nova Barra vai morrer mais. Já morreu criança lá. Quem é

da Barra sabe. Morreram duas crianças, quando aquilo estava aberto. Agora que
fechou, vai morrer afogado. "Ah, mas o DNIT vai arrumar". Aquilo não é de
responsabilidade do DNIT. O DNIT mexe com estradas. Departamento de
Estradas. Aquilo não é o DNIT. Aquilo é uma avenida urbana dentro de um
bairro grande da Barra, que precisa consertar. Tranca a Pauta! Está na hora de/^
dar um basta. Ou mexe, ou faz, ou a gente tem que fazer alguma coisa aqui. Teni
que ser aqui. Não pode deixar para fazer lá porque tem dois anos isso. A chuvá
começou. Vai vir mais um ano. Vai acontecer. Não vai sair. Está inelegível. Não
vai ser mais candidato a nada e o coitado que entrar para assumir a Prefeitura vai
se lascar. Porque vai ficar a lá do mesmo jeito. Tem que dar um basta. Essa
Câmara tem que dar um basta. Começar e tem que começar hoje. Acabou! Chega!
Já deu! Eu vou começar agora a fazer filmes com vocês. Vou fazer filmagem. Vou
entrar dentro dos órgãos públicos. Vou começar. Ele não sabe... Essa
Administração não sabe o que é uma oposição. Nunca teve! Mas, pediu para ter.
Está pedindo para ter. VER. VALDEI LEITE GUIMARÃES: Boa noite a todos.
Presidente, eu quero primeiramente cumprimentar você e o Júlio César por essa
votação que poucos teve em Barra do Garças, sem estrutura nenhuma. Você,
Miguel, que só teve três vereadores te apoiando: Eu, o Dr. Joãozinho e o Celson
Sousa. E, o Zé Neto, que é o comunitário lá do Novo Horizonte. Então, eu quero
te parabenizar mais uma vez pelo trabalho que nós fizemos em conjunto com
você. A luta. Foi só uma semana trabalhando porque eu estava com o Nilson, que
também era candidato. Então, isso atrapalhou muito o nosso trabalho também,
mas nós vestimos a camisa, lutamos e conseguimos 2.344 votos. Não foi a votação
que a gente esperava, mas superou muita gente. Que tinha muitos candidatos aí.
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170 que eu pensava que ia ter cinco mil ou seis mü votos e não chegou onde você
171 chegou. Então, mais uma vez eu quero parabenizar você e o JuIio César também.
172 Sr. Presidente, eu quero parabenizar aqui o Prefeito, que na semana passada, ele
173 assinou o contrato das construções para reformar as casas no Carvalho T, TT p TTT
174 E quero falar aqui, que as mães que estão lá precisando, que nós vereadores
175 vamos ter que pegar essa lista dessas casas que estão lá, das pessoas que foram
176 sorteadas, senão vai acontecer igualzinho aconteceu no Jardim Nova Barra do
177 Garças. Tem gente que não precisa de casa e tem lá. Tem mulher que tem casa lá
178 e tem a família que tem casa aqui no centro da cidade e está alugando a casa lá.
179 Casas fechadas que estão lá e ninguém toma as providências. O prefeito lá de
180 Xavantina, esses dias tomou a casa de um mulher lá porque ela deixou a casa
181 fechada e veio para Barra. O prefeito simplesmente foi lá e tomou a casa dela, que
182 ela não precisa de casa. Lá no Jardim Nova Barra do Garças está acontecendo isso

183 e ninguém toma as providências. Agora, para o promotor é fácU. O cara enfiando
184 processo nas nossas costas aqui, mas não vê esse negócio dessas casas lá. Isso que
185 eu admiro muito. A Promotoria deveria ver isso também porque tem casas lá
186 fechadas. As pessoas nem podem denimciar porque tem que ir para o Fórum etc,
187 etc... Então, a Promotoria tem que ver isso também. E, nós vereadores vamos ter
188 que pegar essas listas dessas casas aí, e verificar também. Eu vou fazer até um

189 requerimento hoje, solicitando essas listas dessas casas lá, para a Ação Social,
190 para gente verificar isso in loco porque está difícil. As pessoas precisando de casa
191 e casas fechadas no Jardim Nova Barra do Garças. Gente alugando. Já estão
192 vendendo as casas lá. Alugando as casas lá. Isso é uma vergonha porque tanta
193 gente que precisa. Então, tem que dar um basta nisso também. Muito obrigai
194 VER. MIGUEL MOREIRA DA SILVA: Pebinha, lembrando que as casas, só ̂
195 assinado agora porque a Câmara provocou o Ministério Público Federal. Não tem
196 mérito do Sr. Prefeito. Assinar é fácil. Agora, correr atrás para chegar lá de
197 bandeja é diferente. O mérito é da Câmara. VER. VALDEI LEITE; Então, parabéns
198 a Câmara também e ao diretor da Caixa Econômica, que estava aí e liberou 54
199 milhões para fazer essa reforma das casas lá. Então, foi assinado. A firma
200 começava hoje, a trabalhar lá. VER. CELSON JOSÉ DA SILVA SOUSA: Boa noite
201 a todos. Com relação, ao esgoto do Nova Barra, ontem eu fui surpreendido
202 também. Infelizmente, depois daquela chuva um cidadão foi atravessar aquela
203 "baixadinha" e o carro dele afundou lá, e esse cara não foi lá em casa atrás de
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204 mim? Foi lá para tirar satisfação. E aí, eu convidei ele para vir aqui para Câmara
205 hoje, para eu provar para ele, com os documentos que eu já fiz para o DNIT e
206 para a prefeitura cobrando. E, eu sempre falando aqui nessa Tribuna. O Alex é
207 sabedor disso. Eu sempre estou cobrando. Eu falei que ia acontecer alguma coisa
208 ali, desagradável, que iria trazer alguma coisa ruim para nós, e realmente. O carro
209 do cara praticamente ficou afundado lá dentro do buraco. Um Gol. E aí, eu tive
210 que ir para lá ajudar esse "cabra". Mas, vou falar uma coisa para vocês: O povo
211 estava tão bravo, que eu convidei eles para virem para cá hoje, mas só que não
212 apareceu ninguém. Aí fizeram aquelas cobranças deles lá. Eu ia provar para eles
213 aqui com dociunentos, que eu já fiz a minha parte. Cobrei do DNIT. E, o Cleber
214 falou que o DNIT não é responsável, mas ele é sim. O DNIT é responsável porque
215 a prefeitura já tinha feito a primeira etapa. E devido aquele esgoto que eles não
216 concluíram lá em cima descendo ali, trouxe aquele cascalho e trouxe aquela terri
217 E infelizmente tampou todas aquelas manilhas. Vai ter que arrancar tudo e fazár
218 de novo. Então, nós temos que ver alguma coisa urgente. Porque ali realmente
219 quando chove, parece que é o Araguaia que está ali. Quem mora do lado ali perto,
220 percebe isso. E, aproveitando aqui o gancho do meu amigo vereador Febinha, eu
221 quero aqui parabenizar aos companheiros que foram candidatos aqui de Barra
222 do Garças. Ao Vereador Júlio César pela votação expressiva. Você está de
223 parabéns. Fez um grande trabalho. Sabemos que foi uma estrutura pequena
224 também e você mostrou que realmente tem competência e conseguiu essa
225 votação maravilhosa. O nosso candidato também, não é Jaime, ao Governo do

226 Estado, Jaime Campos. Nós provamos que Barra do Garças também sabe
227 escolher aquele que realmente vai representar bem o nosso Estado. E, eu quero
228 aqui parabenizar o vereador Miguel, pela votação brilhante que você teve a
229 em Barra do Garças, devido tudo que aconteceu. Todo dia aparecia lun nego^
230 lá, falando que você não era candidato. Falando que o Miguelão está cassado o
231 que o Miguelão está isso ou aquilo. E, nós fomos para as ruas. Eu falei: Vamos
232 para as ruas Miguel! Vamos arregaçar as mangas e vamos trabalhar. E, você teve
233 uma votação maravilhosa. Mais de 2.000 votos. Se não fosse esse problema, com
234 certeza você ia ter muito mais votos aqui dentro da Barra porque muita gente não
235 votou porque achou que você não era candidato. Mas, na próxima pode ter
236 certeza que se você sair, você pode contar com o seu amigo aqui, que nós vamos
237 estar juntos de novo. E parabenizar a todos os outros candidatos. Ao pessoal que
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238 trabalhou para o Nininho também, para o nosso candidato também, o Neri
239 Gueller. A Janaína Riva. Enfim, a todos que nós trabalhamos e que teve uma
240 votação maravilhosa aqui na nossa cidade de Barra do Garças. Agora, vamos
241 cobrar desse pessoal, para que possa trazer recursos para a nossa cidade, para
242 que nós possamos melhorar a qualidade de vida do nosso povo. Então, Sr.
243 Presidente, eu queria fazer essa justificativa com relação a esse problema do Nova
244 Barra. Porque eu convidei o pessoal para vir aqui e eu achei que eles iriam estar
245 aqui, mas infelizmente não vieram. Mas, vamos estar fazendo aí um documento.

246 Eu gostaria de pedir para todos, para nós fazermos um documento jimtos e nós
247 cobrarmos mesmo agora, porque tem que fazer alguma coisa. Desentupir aquele
248 "trem" lá porque aquilo ali está um perigo. VER. JAIME RODRIGUES NETO:
249 Boa noite a todos. Quero aqui também parabenizar, Miguel, pela sua candidatura
250 e pelos votos. Não é fácil disputar uma eleição tão atípica e tão diferente como
251 foi essa, mas parabenizar o Júlio César também, pela votação que teve aqui em ̂
252 Barra do Garças. Não ganharam a eleição, mas eu tenho certeza que a intenção
253 dos dois era contribuir com Barra do Garças e com a região do Araguaia. Como
254 eu estava falando, essa eleição realmente... Já tem trinta anos que eu voto e a
255 eleição mais difícil e mais atípica que eu vi, foi essa. Mas, tem um lado bom. Um
256 lado que a democracia imperou. Não teve manipulação da Imprensa, de atrizes,
257 de jornalistas. Onde as redes sociais que esclareceram as verdades. Claro, que
258 teve várias notícias falsas, mas o eleitor foi soberano no seu voto e escolheu o seu

259 candidato, com tranqüilidade e com o conhecimento que as redes sociais
260 ofereceram. Então, isso é importante porque a gente vê candidatos que não tem
261 um Partido tão expressivo, como é o caso do Bolsonaro. Não teve comitê, não

262 teve horário na televisão e se sobressaiu sobre os demais candidatos. Então,

263 é uma ação realmente, da época da Democracia e das redes sociais. E, quero aqui
264 também agradecer aos colegas, que juntos com o vereador Jaime, cada um na sua
265 militância, apoiou o nosso Governador eleito Mauro Mendes, com uma votação
266 expressiva. Isso é mérito de cada um dos vereadores. Dos dez vereadores que
267 participou dessa jornada, nesse curto prazo dessa eleição. Então, eu quero
268 agradecer aos colegas que juntos conseguimos dar essa votação expressiva para
269 o nosso Governador Mauro Mendes, e assim, poder cobrar o ano que vem. Iss
270 que é importante: Poder jimtos cobrar do governador, ações para Barra
271 Garças. Compromisso por Barra do Garças, como foi feito na eleição. Então,
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hora da gente a partir do ano que vem cobrar os repasses da Saúde, como foi feito
o compromisso. Ali, a reforma da escola Tiradentes, e outros compromissos que
foram feitos aqui, com o Prefeito Roberto Farias. Muito obrigado a todos. VER.

CÉSAR GOMES DOS SANTOS: Boa noite a todos. Queria cumprimentar
todos vereadores em nome do vereador Vinícius. Seja bem-vindo, Vinicius à
Câmara Municipal. Eu queria agradecer aqui a população de Barra do Garças,
em especial, aos quase sete mil votos aqui em Barra do Garças. E como foi dito
pelos vereadores, a gente tem que fazer uma reflexão sobre essa abstenção, que
ficou na história de Barra do Garças, e se aproximou de quase 50% da população,
que deixou de votar ou votaram em Branco. Os políticos têm que fazer a reflexão:
O quê que tem que melhorar? O quê que tem que mudar? E a população tem que
fazer uma reflexão também: Que a gente depende de representantes na Câmara
Federal e na Assembléia Legislativa. Um exemplo que foi dado, foi em Água Boa,
que foi eleito o Dr. Eugênio, deputado estadual. E, isso é uma das minhas falas
de todas as reuniões, a falta que faz a representação política na Câmara Federal
e na Assembléia Legislativa. Enquanto, nós já fomos a quarta economia do
Estado, e hoje nos estamos ai em 47®. E, naquele momento que a gente vivia na
quarta economia do Estado, a gente tinha quatro deputados estaduais, cinco
secretários de estado, tinha um governador do estado e um deputado federal.
Então, a gente vivia outra realidade. Esses dias, eu conversei com o prefeito
Getúlio, conversei com prefeito Gerson, conversei hoje com o prefeito Roberto
Farias, que a gente precisa daqui para frente, pensar em eleger representantes da
nossa região. Voltar a ser o município pujante que nós já fomos, indiferente de
partido poHtico. Indiferente de cor ou raça, mas sim, que seja da regiã
Araguaia. Barra do Garças, a gente vem perdendo muito, com essa falta de,
representação. E, Barra do Garças como a gente falou aqui, vem perdendo muito
espaço. Um exemplo, essas casas populares que estavam abandonadas. Anel
Viário, que todo ano é tema de eleição. Pasta da saúde. Tudo isso é falta de
representação política do nosso município e da nossa região. Parabenizar o
Mauro Mendes, pela eleição. Eu acho que o povo queria ele, tanto que ele já
elegeu no primeiro turno. Desejar boa sorte. Desejar boa sorte a todos os
deputados federais eleitos. Aos Senadores, Jayme Campos e a Selma. E, que essa
nova geração de deputados estaduais e federais venham renovar e dar a resposta
para a comunidade, exercendo o papel digno de ser um legislador do Estado de
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Mato Grosso. Queria dizer também, o que foi dito aqui sobre a questão do Nova
Barra, eu moro no Nova Barra. O vereador Celson mora no Nova Barra, e lá já
tem algum tempo que tem aquele problema daquela irrigação, daquele
alagamento. E esses dias, eu também não sabia Vereador Cleber, era uma dúvida,
que na minha concepção era obrigação realmente do município. Nós entramos
em contato, estava eu e o deputado Daltinho, com o chefe do DNIT, o Sr. Orlando,

depois eu posso pegar e passar para os companheiros, e inclusive, eu sugiro que
a gente faça uma visita para cobrar e solucionar aquele problema ali grave. Muito
grave. Eu acho que é o problema mais grave que Barra do Garças passa é aquele
alagamento do Nova Barra. E, o Orlando nos garantiu que ainda esse ano ia fazer
algumas medidas. Não para solucionar definitivamente, mas para a questão do
alagamento, ele garantiu que estaria solucionando esse problema aqui de Barra
do Garças. Então, eu sugiro até, que a gente faça uma comissão ainda esse ano,
de vereadores, e que nós possamos fazer uma visita a esse secretário, para que
tenha uma certeza porque a população do Nova Barra não pode ficar mais um
ano à mercê daquele alagamento. Já foram ceifadas vidas ali. Vidas de crianças e
a gente não pode permitir. Até porque somos representantes da população de
Barra do Garças. Boa noite a todos. VER. ALESSANDRO MATOS

NASCIMENTO: Boa noite a todos. Eu gostaria de refletir sobre uma situação:

Primeiro, nós temos que caminhar para os próximos quatro anos... Quando a
gente fala em representação política, como foi muito bem dito aqui pelo Júlio, nós
temos enquanto sociedade sermos humildes e deixarmos a vaidade de lado, para
que daqui quatro anos, nós não tenhamos 5 ou 6 candidatos de Barra do Garças.

Porque, por exemplo, o seu nome, Miguel, era um nome com experiência, com
larga caminhada política em Barra, com muita realização e muito trabalho. Ao

mesmo tempo, nós tínhamos mais cinco nomes da Barra. Dificilmente, nós

conseguiremos eleger alguém dessa forma porque principalmente nós, e aqui
todos são sabedores disso, nós vamos recorrer a quem lá em Cuiabá? E, é esse
reconhecimento que nós fizemos ao apresentar outros candidatos e de coração
partido, realmente. Nós temos que pensar agora, para daqui quatro anos, isso/^
Miguel. Daqui três anos faz uma pesquisa de intenção: Quem quer ser candidat<
a deputado estadual? O Sivirino, o Garrincha, o Daltinho... Quem é? Esses dez,

Então, vamos fazer uma pesquisa séria? Quem despontar entre os dez, os outro;
fecham a questão. Aí, nós seríamos e teríamos novamente um candidato, um
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representante. Assim também, para Deputado Federal. Isso tem que ser
implantado na mente dos políticos da Barra porque o Miguel vem falando há
dois anos que era candidato. Se, só ele tivesse saído candidato, como que nós não
0 apoiaríamos? Todos os barra-garcenses? Mas, como pulveriza, os
representantes políticos acabam tendo que buscar alternativas para atendimento.
Assim, nós podemos mudar para os próximos quatro anos. É a sugestão que eu
tenho. Que nós pensemos isso. Nós não temos votação para termos cinco
candidatos de Barra do Garças. Ou seis, sete, como já teve. Então, nós precisamos
ter essa humildade. Quem é o mais quisto na pesquisa? É o João. Então, João,
vamos com você. É isso que é a nossa sugestão para essa questão da
representação. Eu acho que é algo a se pensar para o próximo quadriênio, vamos
assim dizer. VER. JOÃO RODRIGUES DE SOUZA: Uma parte? Eu só gostaria de
fazer um adendo. Eu acho que muito correta a tua fala. Só que tem um outro
senão, Alex. Nós temos visto que eleição após eleição, mais de 50% dos votos dos
mumcipes de Barra é dado para candidato de fora. Então também, não vai
adiantar você ter um úmco candidato, se a nossa população, se o nosso eleitor de
Barra do Garças, não se vestir de amor próprio. É preciso ter amor pela Terra da
Gente. Essa é uma das coisas mais bonitas que há, é o cidadão ter amor à Terra
dele. Ser bairrista. Se você não for bairrista, você vai estar abrindo oportunidade
hoje. E, eu defendi esse raciocínio essa semana, muito. Eu falei assim: Olha, isso
é muito simples. Isso é da condição humana. Me permita aqui fazer um
raciocínio, que eu conto para todo mundo. Eu falo: Você vai no supermercado e
sua mulher chega e fala assim para você: Olha, aquele vizinho lá do lado, está
passando por necessidade. Aí, você fala: Oh, coitadinho. Espera aí! Aí, você
compra arroz Real, Tio Urbano, café, o nosso aqui, para você, e depois que o s
carrinho está cheio, aí você fala: Espera, volta lá e vai lá naquele arrozinho Tipo
1 ou Tipo 2, e pega um pacotinho. E pega aquele cafezinho mais barato e um
açúcar, e vamos levar para o nosso vizinho, para ajudar ele. Na sua consciência,
beleza. É o reflexo do que fazem os deputados, na hora de pegar o bom do bolo,
o cara leva lá para a cidade dele, para a Terra dele, para a base dele. E, o que
sobra, se sobrar, é o que ele traz para Barra. Então, se o cidadão não se assenhorar
dessa situação, nós vamos fazer sim, um outro candidato, como disse o Cleber,
que falou do rapaz de Água Boa, que foi eleito com 13.000 votos. Mas ora. Água
Boa é um colégio eleitoral muito menor que o nosso, vinte mil. O nosso colégio
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eleitoral é 44.000, nós temos o dobro de eleitor. Por favor! Então é preciso que nós
tenhamos essa consciência também por parte do eleitor, por parte do cidadão.
Lançar muito antes da campanha, uma eleição que já tem nome: "Eu moro aqui.
Eu amo isso aqui. Eu voto em gente daqui". Se nós não nos assenhorarmos dessa
idéia, pouco vai adiantar a classe política se juntar em tomo de um nome só. VER.
ALEX MATOS: Eu só quero agora retomar aqui. Retomar esse ponto do Nova
Barra porque ele é muito importante. Ontem, a gente estava aí nessa correria
ainda da eleição, mas me chamaram na hora e me ligaram: Corre aqui. Vem aqui
para você ver o que está acontecendo. Me marcaram em Facebook. Me ligaram.
Nos xingaram, com justa razão. Chamaram o Celson. Nós não podemos mais
deixar para semana que vem. Então, isso tem que ser para ontem. É
responsabilidade do ONU? O DNIT assumiu? Mas, não dá para esperar mais o
DNIT porque o governo federal acabou. Não tem mais recurso esse ano. Nós
vamos esperar mais um ano, para ver alguma coisa acontecer ali? Nós temos que
urgentemente ter medidas mitigadoras. Aquele buraco infernal que tem lá, onde
o carro caiu, para quê que fizeram aquilo? Qual a lógica de fazer um buraco
daquele gigante naquele lugar? Então, tem que tampar aquilo. Tem que fazer
uma canalização, que seja, de valeta, e coloca uma grade em cima. Mas, tem que
se pensar numa maneira e acabar com o alagamento porque senão, Vinícius,
amanhã tem a chuva forte e eles vão ligar para você e com toda razão. "Vinícius,
você está podendo sair da sua casa? Pois, eu não estou podendo sair da minha
Nós não podemos mais, aceitar isso. Então, a minha sugestão é que a gente dê
mais essa semana de prazo, para mandarem as obras para lá, para cavar, pa
colocar grade, o que seja. Para minimizar. E falarem: Não vai alagar! E aí, ano q
vem, quando o DNIT voltar ou sei lá quem, vamos fazer tudo bonitinho, no
concreto, no asfalto. A minha sugestão é que para a próxima segunda, essa pauta
seja trancada. Enquanto não se der uma resposta, que nós não abramos ela para
nenhuma discussão. VER. GERALMINO ALVES RODRIGUES NETO: Boa noite

a todos. Falando aqui e o Pebinha disse muito bem, sobre as casas, que é uma luta
dessa Câmara Municipal, muito bem lembrado pelo Miguelão. Nós criamos uma
comissão aqui, para discutir essas casas e eu tive a oportunidade de ir por três
vezes, no Ministério Público Federal fazer essa cobrança, e felizmente a obra vai
dar imcio agora. Então é uma luta da Câmara Municipal e de todos os vereadores,
para que essas mil e poucas casas possam ser entregues às famílias que mais
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necessitam. E, a questão do Nova Barra, todos estão corretos. Vereador Alex,
Vereador Celson Souza, Júlio, que é morador de lá. É uma obra que é a mais
importante para a Barra, hoje. Nós estamos há três ou quatro anos sempre com
esse desgaste em cima de todos nós e isso tem que ser solucionado. Eu e o
Miguelão já estivemos em Cuiabá, no DNIT. O Orlando, que é o Diretor lá falou:
Nós precisamos fazer isso aí. É uma obra de trinta e nove milhões. E o pior, é que
não pode asfaltar, enquanto não fazer aquela drenagem. Então é uma obra
grande. Tem que fazer toda a drenagem do asfaltamento, e também daquela
outra, para poder asfaltar porque senão vai alagar não só aquela parte, mas como
todo o bairro Nova Barra Sul. Então é um problema sério. Nós temos que reunir
mesmo e fazer as medidas paliativas. Eu sei que esse ano já não vai dar para fazer
tudo, mas temos que cobrar isso aí, as medidas paliativas. E, eu quero falar aqui,
também sobre o pleito eleitoral. Trinta dias de campanha. Parabenizar o vereador
Júlio pela votação e o Presidente Miguel, que pôs o nome à disposição. Foi uma
eleição que a Câmara participou ativamente. Todos os vereadores aqui tiveram
candidatos, felizmente eleitos. Seja para deputado estadual, federal, governador,
senador... O que for. E, nós temos agora que ir lá e fazer essas cobranças para o
nosso município porque eles vieram falar aqui. Eu fiquei muito feliz, que
candidato que eu trabalhei aqui, por trinta dias, foi o mais votado em Barra
Garças. E o candidato que ajudou o município, com o compromisso de ajudar
mais. E, a Chapa nossa era para fazer dois deputados e muitos não acreditavam.
Fizemos dois deputados. O Eugênio também é do PSB, lá de Água Boa, e teve
treze e mil e poucos votos. Então, tem um candidato lá em cima e tem o candidato
Max, que eu tenho certeza, que não vai esquecer Barra do Garças. Vereador
Jaime, eu quero parabenizá-lo. Vossa Excelência esteve comigo também na
campanha, tanto do Bezerra quanto do Deputado Max. Coordenou a campanha
aqui em Barra, do Governador Mauro Mendes. Eu tenho certeza que o candidato
Mauro Mendes vai ser um grande governador. Já foi um grande prefeito. Eu não
votei nele. Trabalhei para o outro candidato aqui em Barra do Garças, mas eu
tenho certeza que será um grande Governador, e nós iremos sim, fazer as
cobranças. Então é isso. Meu muito obrigado e boa noite a todos. VER. MIGUEL
MOREIRA DA SILVA: Bom, aqui foi à Tribuna, o Cleber falando sobre a rotatória
lá no Nova Barra, o Alex foi e falou, o Jaime foi e falou, o Neto, o Celson... Eu sei
que foram uns seis vereadores. Então, conforme vocês todos mencionaram,
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seguindo o Regimento Interno, eu coloco em votação o requerimento do Dr.
Cleber, com o aval dos outros colegas que falaram, sobre nós trancarmos a Pauta
e fazer uma comissão de vereadores para ir lá na prefeitura, e ver esse problema.
Porque no passado ficou falando aqui na Câmara: Vai morrer gente. Vai morrer.
Morreram duas crianças. Agora, nós estamos aí, com os mesmos problemas. Os
colegas vindo à Tribuna e com a mesma fala. O Júlio também falou sobre o DNIT
lá no Nova Barra. Então, eu coloco em votação o trancamento da Pauta. VER.
JOÃO RODRIGUES DE SOUZA: Excelência, da forma regimental, existe até
requerimentos que podem serem feitos verbais, mas não existe trânsito nessa
Casa, de requerimento que não esteja materializado. O requerimento de
trancamento de Pauta necessariamente tem que estar materializado para que ele
seja votado. Não existe requerimento verbal. É só para gente fazer a coisa na
forma regimental. Se houver um requerimento materializado, para que possa t^
Parecer ainda que verbal... Por que? Porquê da natureza desse requerimento, issdx
implica numa suspensão das votações e tudo mais. Então, só quero que nós se
formos fazer, que o façamos na forma regimental, inclusive para evitar problemas
para essa Casa, futuros. VER. MIGUEL MOREIRA: Muito simples! Pedir ao Dr.
Cleber, que formalize lá na Secretaria. VER. GERALMINO ALVES RODRIGUES
NETO: Eu acho que nós estamos voltando de um momento político e a C,
concentrou-se na eleição. Eu acho que primeiro, a gente tinha que conversar lá
com o Executivo Municipal. Retomamos os trabalhos. Conversar, tentar falar
com o DNIT primeiro e marcar uma reunião para a gente poder fazer isso. Porque
tem assuntos aqui que a gente precisa votar. Não sei o pensamento dos demais.
O vereador Jaime, o quê que pensa sobre isso. Então, eu acho que nós temos que
pensar. Eu acho que não tem essa necessidade nesse momento. É a opinião do
vereador Neto. Eu não sei a opinião dos demais. VER. JAIME RODRIGUES
NETO: Concordo com o vereador Neto. Eu entendo que deve haver uma fala com
o prefeito antes de qualquer trancamento, de qualquer atitude. Então, eu sou a
favor dessa conversa com o prefeito para tomar qualquer atitude. VER. MURILO
VALOES METELLO: Eu também concordo com o vereador Neto. Que o DNIT,
ele tem que ser notificado. A gente tem que sentar com o Executivo e ver certinho, Ã
antes que as pessoas não sejam prejudicadas lá também. Mas, vamos sentar com
o Prefeito para estar resolvendo essa situação porque a população não pode ser
prejudicada. VER. MIGUEL MOREIRA: Está bem. Então, agora vamos passar
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para a leitura dos projetos de lei. Dando continuidade à Sessão, o Sr. Presidente
iniciou a Ordem do dia e o 1° Secretário efetuou a leitura dos seguintes Projetos:
Projeto de Lei n° 048/2018, de 08 de outubro de 2018, de autoria do Poder
Executivo Mumcipal, que "Autoriza o Poder Executivo a transportar a equipe de
Futsal Amador deste município na 2- Fase da Liga Mato-grossense de Futsal e dq
outras providências". Depois de lido foi enviado à Comissão de Constituiçã
Justiça e Redação e à Comissão de Economia e Finanças. Projeto de Lei n'
039/2018, de 05 de outubro de 2018, de autoria dos Vereadores da Câmara

Mumcipal, que "Consolida a denominação das vias públicas que menciona".
Depois de lido foi encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação.
Nesse instante, o Ver. Geralmmo Alves Rodrigues Neto diz. Sr. Presidente, eu
quero fazer um pedido para que vote de urgência, o Projeto de Lei n° 039/2018. É
um projeto que chegou e o Heros explicou aqui, e é um projeto de fácil
entendimento. São duas ruas aqui em Barra, que elas existem há muito o tempo,,
o nome, mas não tem o projeto de lei. F está dando um problema no Cartório^
quando as pessoas vão tirar a certidão. Então é de fácil entendimento e eu peço \
Vossa Excelência que coloque a apreciação de todos. O Sr. Presidente diz que foi
deferido o pedido do vereador Dr. Neto. Depois, o Ver. Júlio César Gomes dos
Santos diz. Sr. Presidente, numa conversa com o advogado da Câmara
Municipal, sobre o Projeto de Lei n° 046, de 27 de setembro de 2018, que o Ar
que fala que: O convênio celebrado... Demais normas estará prevista no Termo
de Convênio, cuja a Minuta segue no anexo, e firmado posteriormente. E, a ,
Minuta desse projeto, não consta aqui anexado junto ao Projeto. Eu queria pedir
para tirar de Pauta ele. O Sr. Presidente diz. A Mesa acata o seu pedido e vamos ^
encaminhar ao Jurídico. Seguindo os trabalhos, colocam-se em votação os
pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça e Redação;
Economia e Finanças e; Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social, alusivos
ao Projeto de Lei Complementar n° 007/2018, de 26 de setembro de 2018, de
autoria do Poder Executivo Municipal, que "Altera a Lei Complementar n° 084,
de 01 de abril de 2005 e suas alterações que dispõe sobre a Estrutura
Organizacional da Administração Direta do Poder Executivo e dá outras

providências", os quais, depois de votados foram aprovados por imanimidade
de votos. No mérito do Projeto, seguem-se as falas dos vereadores que s^
mamfestaram. VER. MIGUEL MOREIRA DA SILVA: Esse aqui, o Prefeito est
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alterando a estrutura organizacional da prefeitura, que é o quadro de
funcionários. Então, ele está mexendo na Banda Municipal. Tirando de uma
secretaria e colocando em outra. VER. ALESSANDRO MATOS DO
NASCIMENTO: Eu só queria que nós verificássemos na questão da Banda, quais
os cargos são, quantos cargos são, para gente entender. Porque a Banda, ela
diminuiu muito a quantidade de cargos nos últimos anos, e saber quanto são
nessa mudança. VER. MIGUEL MOREIRA: Bom, então nós não vamos poder
votar esse projeto hoje porque aí tem que pedir informações. VER. ALEX
MATOS: É importante porque se forem os que já existem, tudo bem. VER.
MURILO VALOES METELLO: Alex, deixa eu falar: Eu acho que essa mudança é
que a Banda está saindo da Cultura e indo para a Educação. Porque eu acho que
é recurso próprio para manter a Banda, e com certeza na Educação. Pela Cultura,
não está vindo recursos e estão jogando para a Educação. Então, foi um dos
pedidos do senhor também. VER. ALEX MATOS: É só para ver a questão, Murilo,
de quantidade de cargos. Só para a gente entender. VER. MURILO VALOES:
Mas, eu acho que os cargos vão permanecer. Não está mudando os cargos. Só
esta saindo da Secretaria. VER. ALEX MATOS: Isso... É só para gente ver a
quantidade que é. Vamos pedir para mandar só a quantidade, e na próxima
Sessão a gente vota. VER. MIGUEL MOREIRA: Então, fica prejudicada a votação
do Projeto hoje, e aí faz o requerimento pedindo. VER. ALEX MATOS: Isso!
para nomear os cargos, para gente entender. Justamente porque é um pedido
mesmo, Murilo, para que se contrate pessoas específicas para vagas que
desapareceram ou encerrou-se essas vagas. VER. MIGUEL MOREIRA: Vou pedir
a Vossa Excelência, que solicite do Zezinho ou da Gabriela, para fazer o pedido,
para adiantar. VER. MURILO VALOES: Alex, deixa eu te falar: Parece que tem
pressa nessa mudança rápido, até mesmo por causa de recurso, que o Secretário
está vendo. Então, se pede Vista, atrasa mais um pouco. Analisa bem isso. VER.
MIGUEL MOREIRA: Tranqüilo? Não! Aqui não fala que tem alteração. Então,
vamos votar o projeto. Sem demora, o Sr. Presidente coloca em votação o Projeto
de Lei Complementar n° 007/2018, de 26 de setembro de 2018, que após ser
votado foi aprovado, por unanimidade de votos. Nesse instante, o Sr. Presidente
solicita ao 1° Secretário, que faça a leitura do Parecer n° 079/2018, relacionado ao
Projeto de Lei n° 047/2018, o qual, será descrito fielmente a seguir: "Parecer n°:
079/2018 - Projeto de Lei n^ 047/2018, de 01 de outubro de 2018, de autoria do
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Po(ier Executivo Municipal que; "Dispõe sobre a revogação da lei que menciona
e dá outras providências". I - RELATÓRIO. 01.Trata-se de Projeto de Lei n°
047/2018, de 01 de outubro de 2018, de autoria do Poder Executivo Municipal
que: Dispõe sobre a revogação da lei que menciona e dá outras providências";
02. Foi apresentada mensagem jimto ao Projeto de Lei informando que a
revogação não seguimentos dos tramites legais pelas entidades beneficiadas; 03.
Já o projeto revoga as Leis 1.890/1996; 2.448/2002 e 2.609/2004 dispõem títulos de
utilidade pública municipal; 04. É o relatório. II - PARECER. 05. A análise da
validade ou não de um projeto de lei deve necessariamente passar por três
aspectos distintos, que são a competência, onde observaremos se a matéria é de
competência do mumcípio e se dentro do município deve ser proposta pelo
poder executivo ou pelo poder legislativo; a forma, superada a questão da
competência deve-se atentar para a forma em que deve ser apresentado, se como
lei complementar ou como lei ordinária, e por fim devemos observar a legalidadé^
do projeto, ou seja, se esse, caso aprovado, estaria apto a produzir efeitos n
mundo jurídico, respeitando os requisitos supra e não desrespeitando nenhuma
norma a ele hierarquicamente superior, dadas essa explicações passamos a
análise dos requisitos mencionados: 06. - Da Competência - É indiscutível a
competência do município para legislar sobre a matéria, estando prevista tanto
na CF quanto na LOM sua competência para legislar sobre assunto de
peculiar interesse:

Constituição Federal

Art. 30. Compete aos Municípios:
I - Legislar sobre assimtos de interesse local;
Lei Orgânica do Mimidpio de Barra do Garças:
Artigo 10 - Ao Município compete prover a tudo quanto se relacione ao seu
peculiar interesse e ao bem-estar de sua população, cabendo-lhe, privativamente,
entre outras, as seguintes atribuições:
I - Legislar sobre assuntos de seu peculiar interesse;
n - Suplementar a legislação federal e estadual, no que lhe couber;
07. Por outro lado a matéria é de competência concorrente entre os poderes; 08.
Portanto, não há qualquer mácula na apresentação do projeto pelo Nobre
Vereador; 09. - Da Forma: A matéria tratada não se encontra dentre aquelas
constantes do artigo 48 da Lei Orgânica e que devem obrigatoriamente serem

barradogarcas.mt.}«9.br
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propostas sob a forma de lei complementar; 10. - Da Legalidade: Trata-se de
revogação de lei se se descobriu eivada de vício, assim, S.M.J, não vislumbramos
impedimento a regular tramitação. III- CONCLUSÃO: 11. Portanto, apresentada
a mensagem, respeitada a regra de competência, da ótica legal, observados os
apontamentos feitos acima, não vislumbramos impedimento à tramitação do
Projeto de Lei, cabendo aos vereadores análise de mérito; 12. É o parecer, sob
censura. Barra do Garças, 08 de outubro de 2018. HEROS PENA. Procurador
Geral. Matrícula: 213 - OAB/MT: 14.385-B". Posteriormente, na votação dos
projetos, o Sr. Presidente coloca em votação o parecer favorável da Comissão de
Constituição, Justiça e Redação, relacionado ao 1° Turno — Proposta de emenda à
Lei Orgânica do município de Barra do Garças n° 002/2018, de 23 de agosto de
2018, de autoria do Vereador Geralmino Alves Rodrigues Neto-PSB e outros, que
Altera o inciso XI do Art. 193, do texto original da Lei Orgânica do município
de Barra do Garças , que apos ser votado foi aprovado por unanimidade de
votos. No mérito da Proposta de Emenda, o autor diz. Srs. Vereadores. Projeto
de Lei n° 002, de 23 de agosto de 2018. Ele altera o inciso XI do Artigo 193, do
texto original da Lei Orgâmca do mumcípio. Licença remimerada a gestante sem
prejuízo de emprego ou salário com duração de cento e oitenta dias, bem como a
licença patermdade de quinze dias. Esse projeto é o seguinte: Nós sabemos que a
mãe tem a licença de 180 dias pelo município de Barra do Garças, e em al
locais, se não me falha a memória, de até 6 meses. E, o homem tem a licença de 5
dias. O projeto é passando essa licença para 15 dias. Por que dessa licença de
quinze dias? Eu fui interpelado por um cidadão ali no supermercado
Catarinense, e ele estava me explicando: 'A?ereador Neto, eu tive uma dificuldade
com a mmha esposa, que eu sei que é recorrente com outras pessoas". Ele é
servidor do município, a esposa dele trabalha na iniciativa privada e pegou a sua
licença. E, a mulher dele teve problema no parto. Teve a criança, e ele não tem
nenhum familiar aqui em nossa cidade. Mora ele e a esposa dele só. A sogra é
dona de um restaurante em Água Boa e a parte da família dele mora em outro
Estado, em Minas Gerais. Ele falou: "Neto, a licença do homem é apenas cinco
dias. So tem eu e minha mulher. Ela tem a de 180, e eu preciso acompanhar. E, o
recurso do mumcípio não dá para que eu pague uma pessoa para cuidar da
minha mulher, ate dar uma condição dela zelar melhor da criança, fazer os
afazeres domésticos e tudo mais. A licença é autorizando, passando a
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paternidade para apenas 15 dias, para que essa mãe, ela possa se recuperar
melhor da sua cirurgia e o pai poder ajudar ela e a criança, sem ônus nenhum
para ele. Então, eu achei interessante isso daí. Eu acho que só cabe ao município.
Não é para a iniciativa privada esse projeto. Eu acho que não é ruim para o
mumcípio. Eu acho que é bom, que o pai presente com a criança e a mãe cuidando
nesses quinze dias. Eu acho que é bom até porque o servidor do município, na
condição financeira terrível que ele está hoje, não tem condição de pagar uma
empregada e nem uma funcionária, para poder auxiliar essa mãe, que está ali
com aquela criança. Então é apenas isso. Eu peço a ajuda e o votos dos demais
companheiros dessa Casa de Leis. Obrigado. Seguidamente, o Ver. João
Rodrigues de Souza diz. Só lembrando, só pra gente não perder, como é uma
reforma à Lei Orgânica do Município, a matéria precisa ser votada em duas. Essa
é a primeira? Beleza! VER. MIGUEL MOREIRA DA SILVA: Então, é um projeto
realmente, de fácil entendimento. Sem demora, o Sr. Presidente coloca e
votação em 1° Turno a Proposta de Emenda à Lei Orgânica do município d4^
Barra do Garças n° 002/2018, de 23 de agosto de 2018, que após ser votada foA
aprovada por unanimidade de votos. Seguidamente, o Sr. Presidente diz. Vou
colocar em votação o Projeto de Lei n° 039/2018 agora, conforme foi pedido na
noite de hoje. Pois, o Cartório está pedindo, que tem umas ruas de Barr
Garças, que tem os seus nomes nas ruas, mas não está constando em nenhi
lei. Então, é para dar legalidade a essas vias públicas. Dessa forma, o Sr.
Presidente coloca em votação o parecer favorável da Comissão de Constituição,
Justiça e Redação, referente ao Projeto de Lei n° 039/2018, de 05 de outubro de
2018, de autoria dos Vereadores da Câmara Municipal, que "Consolida a
denominação das vias públicas que menciona", que após ser votado foi aprovado
por unanimidade de votos. Ato contínuo, o Sr. Presidente coloca em votação o
Projeto de Lei n° 039/2018, de 05 de outubro de 2018, que depois de votado foi
aprovado por imanimidade de votos. Em seguida, o Vereador Vinicius Tinan
Dantas solicita uma Questão de Ordem e se manifesta dizendo. Boa noite a todos.
Em mérito da questão, falando daquela problemática no Nova Barra, eu que
passo por lá todos os dias quando estou trabalhando, sou servidor do município
e trabalho no programa Melhor em Casa, então eu passo por lá todos os dias e sei
da problemática que é aquela área, assim como os demais colegas dessa Casa de
Leis. Hoje, eu apresentei um requerimento, que já foi citado aqui pelo Cleber e
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demais colegas, da problemática que esta acontecendo no Jardim Nova Barra,
que já não é de hoje. Estou com uma carta em mãos de uma moradora daquela
localidade e gostaria de ler para os presentes aqui; "Venho por meio deste relatar
que há muitos anos este bairro vem sofrendo com o abandono do poder
legislativo, onde na região da Avenida amazonas se encontra uma situação aonde
verbas financeiras já foram disponibilizadas a fim de fazer galeria de água, visto
que nesta avenida se recebe todo o volume de água decorrente de chuvas ou
vazamentos, quando existir. Retornando ao passado, naquela região quando
ainda se estava colocando as manilhas, obtivemos a morte de um jovem por
motivo da obra ficar inacabada e visando menos transtornos, somente colocaram
as mamlhas e as aterraram ficando assim uma obra perdida, pois nenhum
entrada de água ou canaletas, ou até mesmo "bocas de lobo" foram ali
executadas, a fim de ligar a este canal de manilhas que posteriormente seriam
finalizadas no córrego da Coca-Cola, e ao decorrer destes anos a água vem
ficando acumulada nos canteiros centrais proporcionando riscos àqueles que ali
residem. Como se pode ver nas fotos jimtadas a este requerimento, matãs
crescem, a área por ser aterro pode colocar em risco a vida de crianças por pode:^
ter erosões e a lama que ali se instala caso alguém pise pode se afundar". AssW
como o colega Celson disse que o rapaz foi lá reclamar que o carro dele tinha
ficado atolado naquela região. Continuando a carta: "Em um trecho desta
avenida existia um cruzamento com a rua, onde existe um problema grave dg
acúmulo de água que chega a entrar dentro das casas. A prefeitura foi notificai
e ao invés de resolver o problema, a mesma desfez o cruzamento com a avenida
que é de grande importância, pois o fluxo de pessoas e veículos nesta área é
bastante movimentado, pois se trata de uma rua que liga a avenida Jaime
Campos, e fizeram um buraco para acumular a água ao invés de arrumarem para
existir o escoamento desta água, ficando assim casas ilhadas sem a possiblidade
de chegar veículos, sendo somente a pé, sujando ainda o corpo com a lama e
água. Já houve vários episódios de carros ficarem cobertos pela água, motoristas
adentarem a rua achando que se trata de uma poça e ao entrar ficarem encobertos
de agua ocasionando prejuízos materiais ao seu bem. Peço que assistam de perto,
pois os problemas existe também na seca, com a poeira, entre outros. Além de
tudo ressaltado, a fim de piorar a situação esta avenida cruza com o Anel Viário,
onde esta obra iniciou-se em 2016 e foi abandonada, deixando a rotatória desta
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avenida que está em seu devido estado de conservação, toda destruída, cortando
o fluxo de rotatória se tomando uma umca mao, e ali naquela mesma rotatória se
encontra diversas manilhas abandonadas, servindo de depósito de lixos, de
bichos, e o perigo que ficou-se instalado ao cair da noite, pois várias pessoas que
transitam a pé foram roubadas porque os delinqüentes se escondem dentre as
manilhas que ali estão. Moradores ali que residem sofrem de dano motivacional,
pois sua ma é tachada como a "ma da Lama"". Já tivemos uma "ma da lama"
também no bairro Santo Antonio. Isso ha vinte anos atrás. Então, eu peço aos
nobres colegas, que analisem bem. Temos que tomar providências porque aquilo
ali, já vem se arrastando ao longo dos anos. E como foi dito pelo Vereador Cleber,
já passou da hora de tomar uma atitude definitiva para resolver o problema
daquela área do Nova Barra. Muito obrigado e boa noite a todos. Ulteriormente,
o Sr. Presidente informa que o assessor jurídico da Câmara, Dr. Heros irá fazer a
explicação do Parecer Jurídico n° 079/2018, lido anteriormente. Assim, o Dr.
Heros diz. Bom, deu um problema na impressão do meu Parecer lá e eu vou faz*
ele oral para vocês. A questão da competência e da forma, o Neto já leu no outro^v
está tudo correto. É da competência prefeitura. Não precisa ser por base de Lei
Orgamca... Quanto a Legalidade: A Legalidade, em 2017 foi votada aqui nessa
Casa, a Lei n° 3.901, que alterou a forma como se regulamenta as instituições de
utilidade pública. Essa Lei fez uma previsão para instituições que já estavam em
funcionamento, que é o Artigo 6^ - "As entidades já detentoras de Título
Utilidade Pública deverão no prazo de 60 dias da publicação desta lei,
inscrever na Secretaria Municipal de Assistência Social, a fim de habilitar-se a
posteriores auxílios e subvenções concedidas pelo Poder Público. Será cassada a
Declaração de Utilidade Pública, a entidade que além de não atender as regras
impostas pelo Art. 4r da presente Lei, ainda, se negar a prestar serviços
compreendidos no seu estatutário, remimerar de qualquer forma membro da
Diretoria e deixar de fazer inscrição na Secretaria Municipal de Assistência
Social". Bom, o que a prefeitura alegou no projeto é que houve um
descumprimento dessas normas. Aí, na lei municipal, no Artigo 8® - "A cassação
da Utilidade Pública será feita em processo instaurado ex-ofício pela Secretaria
Mumcipal de Assistência Social ou mediante representação documentada ou
ainda mediante lei". Então quer dizer, a Lei dá fundamento para que seja cassada
a Utilidade Pública, mediante lei da forma que está sendo feita. Então, pela le^
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municipal está tudo legal. Os vereadores^ tomaram o cuidado de solicitar da
prefeitura, documentos relativos ao processo administrativo tomado. A
prefeitura enviou para a gente os ofícios e tudo. Foi encaminhado às instituições
informando que estava sendo cassada e tal. Então tem, além da lei que só serviria,
4Írida tem um processo administrativo. Alem disso, alegou a prefeitura, e isso é
fato, é verdade, que a lei que rege o INSS, eu não me lembro de cabeça o número
aqui agora, ela fala da isenção tributária, que é uma das coisas que a Utilidade
Publica da. Ela fala, que e vedada a isenção de ISS, exceto... Aí, ela dá algumas
exceções. É um rol taxativo de exceções. No rol taxativo de exceções não existe
instituição de ensino. Então, a prefeitura ainda alega que está desrespeitando a
lei do INSS e que pode vir a gerar até um processo por improbidade ProAcad,
que também é verdade. Também justifica. Então, o processo é legal, sim. O
Projeto é legal e pode ser votado sem problemas. Boa noite. Depois, o Sr.
Presidente diz. Então, com o Parecer do Dr. Heros fica claro aqui, o pedido da
prefeitura. Posteriormente, o Ver. Cleber Fabiano Ferreira também diz. Em razão
desse questionamento, eu queria dar uma estudada nesse processo, conforme o i
senhor estudou Dr. Heros, mas eu queria ver a respeito da questão da
transformação em centro universitário. Então, eu queria só dar uma olhada, para
eu checar. Aí, eu queria pedir Vista. Só para dar uma verificada nessa questão da
transformação em Centro Universitário. Porque duas instituições já estão com o
requerimento protocolado jimto ao MEC. Porque são três instituições. É u
Escola Cooperativa-Coopema e duas universidades locais, e as duas já estão com
o requerimento pautado já no MEC, na questão do Centro Universitário. Se pode
se estender a Centro Universitário ou não. Então, eu só queria verificar isso.
Dessa maneira, o Sr. Presidente diz, que está concedida a Vista do Projeto de Lei
n° 047/2018, de 01 de outubro de 2018, ao Ver. Cleber Fabiano. Nesse momento,
o Sr. Presidente pede que o 1° Secretário faça a leitura da Emenda Aditiva
solicitada pelos vereadores Celson Sousa e Professor Sivirino, o qual,
imediatamente o faz. Emenda Aditiva n° 011/2018, de 08 de outubro de 2018, de
autoria do Vereador Celson José da Silva Sousa-PV e outro, "Ao Projeto de Lei n°
048/2018 de 08 de outubro de 2018, de autoria do Poder Execaitivo Municipal".
Depois de lido foi enviado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação e à
Comissão de Economia e Finanças. Algims minutos depois, o Sr. Presidente
coloca em votação os pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, Justiç
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e Redação e; Economia e Finanças, relacionados a Emenda Aditiva n° 011/2018,
de 08 de outubro de 2018, de autoria do Vereador Celson José da Silva Sousa-PV
e outro, "Ao Projeto de Lei n° 048/2018 de 08 de outubro de 2018, de autoria do
Poder Executivo Municipal", que depois de votados foram aprovados por
unanimidade de votos. No mérito, o Ver. Sivirino Souza dos Santos diz. VER.
SrVIRINO SOUZA DOS SANTOS: Essa Emenda é só apenas para a gente
resguardar alguns problemas. Eu estive conversando com o Roberto Farias há
uns dois meses atrás, que nós precisamos fazer esse transporte de alxmos para
algumas competições, e ele mandou para cá e foi aprovado. E aí teve pessoas
pedindo também. E, ele mandou fazer essa emenda para a gente estender para
comunidade também. E, nós fizemos essa emenda, mas ressaltando que esse
ônibus é apenas para transporte de competições amadoras de cunho escol
para associações sem fins lucrativos, e que não vá para competição que envi
premiação em dinheiro. Porque hoje virou febre na região e no país, qualquer'
torneio aí... Esse final de semana mesmo vai ter cinqüenta torneios com
premiação de dez mil reais, quinze mil reais. Mas, o pessoal vai, e enche o talo
pinga, acontece uma tragédia e aí os vereadores "estão no saco". Então, assim íé
melhor e já é para resguardar que vai ser cedido esse ônibus para a gente, para
que a gente não tenha problema onde esteja envolvidas competições amadoras,
e que não envolva nessa competição que eles estão indo, premiação em dinheiro.
Assim, o Sr. Presidente coloca em votação a Emenda Aditiva n° 011/2018, de 08
de outubro de 2018, que após ser votada foi aprovada, por unanimidade de votos
e passa a fazer parte do Projeto de Lei n° 048/2018. Portanto, o Sr. Presidente
coloca em votação os pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça
e Redação e; Economia e Finanças, alusivos ao Projeto de Lei n° 048/2018, de 08
de outubro de 2018, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Autoriza o
Poder Executivo a transportar a equipe de Futsal Amador deste município na 2®
Fase da Liga Mato-grossense de Futsal e dá outras providências", os quais,
depois de votados foram aprovados por tmanimidade de votos. Imediatamente,
o Sr. Presidente coloca em votação o Projeto de Lei n° 048/2018, de 08 de outubro
de 2018, que depois de votado foi aprovado por unanimidade de votos. Logo
após, o Vereador Cleber Fabiano Ferreira pede uma Questão de Ordem, e assim,
ele e outros Vereadores se manifestam dizendo. VER. CLEBER FABIANO: Sr.
Presidente, eu pedi a Questão de Ordem, em razão da solicitação dos colegas que
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vieram até nós. Eu vou pedir para sobrestar o requerimento em questão, do
trancamento da Pauta. E, os colegas me pediram que dê uma semana de prazo,
para que faça uma comissão e que vá até o Executivo, para conversar com o Chefe
do Executivo Mumcipal, para ver se existe já uma pauta para consertar aquilo lá.
De obras já determinadas. Então, eu vou pedir para sobrestar o requerimento.
VER. GERALMINO ALVES RODRIGUES NETO: Só uma parte? A gente podia
aproveitar que o George está aqui, o chefe de gabinete. George, agenda um
horário com o prefeito. E aí, a gente vai lá conversar com ele essa semana, para
gente colocar pelo menos as medidas paliativas, que é as emergenciais, para
poder melhorar um pouco aquela região. Obrigado. VER. ALESSANDRO
MATOS DO NASCIMENTO: Cleber, só finalizar uma parte aqui. E é justamente
isso. Esse trancamento na próxima segunda, como a gente já tinha falado, é para
dar essa semana, certo? Então, que se use... Lá é preciso fazer algumas canaletas.
Tampar aquele buraco, onde o carro afundou. Tem que fazer isso. Coloca lá, cano :
ou... Não sei! Não sou da área. Não sou engenheiro, mas sei que dá sim para fazer ('
alguma coisa mitigadora. Paliativa, como foi falado, no primeiro momento. Mas,
que não alague as ruas das pessoas e não ocorra mais isso. Aí sim, apresenta-se
para o ano que vem: Olha, o DNTT o ano que vem tem que fazer isso. A prefeitura
tem que fazer aquilo. Então, o cronograma é esse. Apresente um cronogr,
sério e correto. Mas agora, tem que fazer algo urgente. Por isso, que essa semanã;
coloque-se as máquinas lá, os trabalhadores. Usem. O Sivirino me ligou de lá '
ontem desesperado: Gente, o que está ocorrendo aqui? Isso aqui é uma vergonha
e tal. E, nós estamos falando isso há mais de ano. Num outro alagamento. Então,
que se faça isso urgentemente. E aí, a gente segura até segunda. VER. JOÃO
RODRIGUES DE SOUZA: Alex, eu quero concordar com você e dizer assim: A
gente tem que ter um cuidado porque aquela história de dar uma de Poncio
Pilatos de vez em quando, a gente lava as mãos e fala: Olha, não é atribuição
minha. Isso não pode justificar. Nós, o município, é em última análise, o
responsável pelo nosso cidadão. Se nós estávamos dizendo que há um risco para
o cidadão do bairro, pode ser atribuição de quem for, nada deve impedir o
município de agir e tomar as medidas cabíveis, para solucionar a questão. Eu
tenho certeza que o DNTT ou qualquer outro órgão da Federação, não virá aqui
pumr o mumcípio ou reivindicar ao município porque o município avocou para
si, uma atribuição que não era sua naturalmente. O compromisso é nosso. A
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responsabilidade e nossa. Nós achamos, é claro, que não se deve agir de forma
apressada, atabalhoada. É preciso dialogar, mas dialogar tem um limite. Limite
do compromisso, que essa Casa tem que ter, quanto ao eco dos reclames dos
municipes. Então, eu concordo que a gente dê essa semana, mas que se procure
o corpo tecmco do município Ia, o pessoal da area de obras, e a gente encontre
uma solução, que não definitiva, mas que realmente evite. Porque Deus nos livre,
uma vida pesar sobre as nossas consciências, por uma omissão dessa Casa. Então,
realmente é preciso que se dê uma resposta. Frosseguindo os trabalhos, iniciou-
se a leitura das Indicações, Moções e Requerimentos. Indicação n° 312/18 do
Vereador Francisco C. da Silva-FV, ao Secretário de Transporte e Serviços
Públicos (solicita serviços de tapa-buracos na rua Campo Grande, ao lado do
Supermercado Nilo, bairro Santo Antônio); Indicação n° 313/18 do mesmo
Vereador, ao Secretario de Transporte e Serviços Públicos e Coordenadoria
Mumcipal de Trânsito (solicita serviços de recapeamento, no final da rua 15 de
novembro, bairro São Sebastião, início da Av. Brasília); Indicação n° 314/18 d
Vereador Vimcius Tinan Dantas, ao Prefeito Municipal e Secretário dê
Planejamento Urbano e Obras (solicita serviços de recapeamento da Av. X, bairro
Jardim Araguaia); Indicação n° 315/18 do mesmo Vereador, ao Secretário de
Transporte e Serviços Públicos e empresa Loc Service (solicita limpeza da Av.
Amazonas no bairro Nova Barra Norte); Indicação n° 316/18 do mesmo Vereador,
ao Prefeito Municipal e ao Secretário de Planejamento Urbano e Obras (solicita
ações de recuperação e drenagem, na Av. Amazonas, bairro Nova Barra Norte);
Indicação n° 317/18 do mesmo Vereador, ao Prefeito Municipal e ao Secretário de
Transporte e Serviços Públicos (solicita colocação de redutores de velocidade na
Av. X e na Rua E, bairro Jardim Araguaia e na Rua Couto Magalhães, no Centro);
Indicação n° 318/18 do mesmo Vereador, ao Prefeito Municipal e ao Secretá
Planejamento Urbano e Obras (solicita serviços de revitalização da Praça Dr.
Marcelo Paes Leme, bairro Jardim Amazonas); Moção de Aplausos n° 119/18 do
Vereador Murilo Valoes MeteUo-PRB, ao Sr. Wylton Serpa, Sra. Solange das
Graças Viana e Ceusana da Silva Dias; Moção de Aplausos n° 120/18 do Vereador
Vinícius T. Dantas-PSL, a Fisioterapeuta Sra. Clara Kariely Souza Lemes; Moção
de Aplausos n° 121/18 do mesmo Vereador, aos servidores que atuam no
Programa Melhor em Casa (nomes em matéria); Requerimento n° 103/18, do
Vereador Vmicius T. Dantas-PSL, ao Prefeito Municipal e ao Secretário de
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Planejamento Urbano e Obras (solicita esclarecimentos quanto a finalização da
rotatória na Av. Amazonas no bairro Nova Barra Norte, e se possível uma
previsão de quantos dias levara para a conclusão desta rotatória e demais
serviços inerente a tal obra); Requerimento n° 104/18, do Vereador Cleber F.
Ferreira-DEM e outros, à Mesa Diretora (requer com fulcro no Art. 25, § 4°, da
Lei Orgânica do município de Barra do Garças, c/c o Art. 366, § 1°, do Regimento
Interno desta Casa de Leis, seja constituída Comissão Parlamentar de Inquérito-
CPI, para apurar eventuais irregularidades do cumprimento do Contrato de
Concessão Municipal da empresa Águas de Barra do Garças). Em seguida, o Sr.
Presidente colocou em votação todas as proposições. Indicações, Moções e
Requerimentos, que após serem votadas receberam aprovação imânime.
Terminada a Ordem do Dia, o Sr. Presidente passou a Palavra Livre, momento
esse, que alguns Vereadores se manifestaram dizendo. VER. SIVIRINO SOUZA
DOS SANTOS: Boa noite. O Heros esqueceu de me inscrever. Eu só queria fazer
uma fala a respeito também das eleições, utilizando a fala do Dr. Joãozinho, da,
consciência do voto e a questão da ausência por voto, também. A leitura que eu
fiz ontem em casa, depois de ver tudo aquilo é que eu quero acreditar que não
seja isso. E se for é bom, a ausência também, do recurso financeiro que rolava em
outras campanhas. E, eu ouvi muita gente falando: Não vou votar porque eu não
ganhei nada. Eu ouvi. Falaram para mim. Eu espero que é para gente colocar as
barbas de molho, para a próxima campanha que vem por aí, que vai ter que
o voto conquistado mesmo, João. Igual você colocou, tem que ter essa
consciência. Eu quero acreditar que não seja só esse fator, que seja um fato de
revolta disso ou daquilo. Mas, você pode ter certeza, sem medo de errar, esse
fator também contribuiu. Que foi uma campanha extremamente pobre, para a
maioria dos candidatos. Com pouco recurso. Quem ia para votar, quem estava
apaixonado para votar. Então, eu acredito que essa mudança está ocorrendo, mas
tem que mudar o eleitor. Nós temos que conscientizar o nosso eleitor a ir para a
urna, votar pela paixão. VER. JOÃO RODRIGUES DE SOUZA: Sivirino, essa é
uma leitura, que eu tenho ha muito tempo. Eu falo: Há toda uma mobilização
Nacional em prol da ética, da moralidade. E, o homem público, que nós o somos
ou estamos, acaba pagando essa conta. Mas, eu vou dizer para você, enquanto o
eleitor não mudar a sua concepção, porque é muito simples... O político, o
homem público é o caldo da cana. O que sai lá da máquina é o que você enfia
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aqm. Então, nós que somos homens públicos, sabemos da dificuldade que é nesse
país, você ser um homem público sério. Você tem que dizer Não, para as pessoas
que acham que você tem que banca-las, ou tem que dar isso, aquilo ou aquilo
outro. Então, se nós não tivermos a maturidade, se o povo não resolver realmente
se pautar, fazer mais do que o discurso e fazer da ética a sua conduta, nós nunca
teremos homens públicos de caráter. VER. SIVIRINO SOUZA: Eu concordo.
VER. JOÃO RODRIGUES: Até porque, meu amigo, eu também tenho essa leitura,
de que uma parte do que aconteceu aqui foi muito fruto do não recurso
financeiro. E na verdade, isso me deixa feliz porque dizem as más línguas que
disputar a prefeitura da Barra custa no mínimo, cinco milhões. Ora, faço eu uma
conta, se são quinze mil reais por mês Hquido, aí você vai multipEcar por 48, você
teria que ser prefeito por vinte anos, para tirar o seu dinheiro de volta. Então é/
uma conta que não fecha. VER. SIVIRINO SOUZA: Amor à causa... VER. JOÃO
RODRIGUES: É uma conta que não fecha. Então, se nós tivermos uma campanha
limpa, uma campanha barata, nós vamos possibilitar que o Sivirino, que o Jaime,
que o Cleber ou qualquer um de nós aqui, e gente que não tem esse recurso e que
não se dispõe, possa disputar sim, como candidato a prefeito de um município
como o nosso. Isso abre portas, para que gente com menos recursos possa. E
assim como prefeito, como também. Vereador e outros cargos no estado. Estão,
isso me deixa esperançoso de que essa possibilidade de barateamento das
campanhas e algum tipo de cerceamento ao poder econômico, possibilite que
sejam alçadas a condição de representante do povo, gente sem recurso. VER.
SIVIRINO SOUZA: Eu concordo. Sim! E me preocupa, João, uma outra leitura
que eu fiz, eu não sei se você comunga comigo. É que nós estamos comemorando
muito o novo. Trocamos o novo, na minha concepção em alguns pontos,
trocamos o paletó. E continua a mesma velha prática. No caso da Senadora que
foi eleita agora, a Selma, horrível as coisas que a gente viu na semana de
campanha. Uma senhora, a qual condenou políticos em Mato Grosso, "a torto
que e direito , e ela se da aquela condição de praticas que e do velho, que a gente
fala e que a gente condena. E, a gente vê de repente lá o mais votado, e o povo,
às vezes, faz vista grossa disso. Então isso, as vezes, incomoda e incomoda muito.
Me incomoda, porque as vezes nós estamos trocando por trocar. Vamos trocar,
mas que é bom. Você corta uma seqüência de maus hábitos que ali se vinha
fazendo pelo velho político, mas parece que o novo já chega também com a velha

(66) 3401-2484/3401-2395/3401-2358/0800 647 6811
barradogarcas.mt.leg.br - fb.com/camaramunicipafbarradogarcas

Rua Mato Grosso, N" 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP: 78600-000
camarabg@gmail.com/ imprensa@barradogarcas.mt.leg.br/

ouvidoria@>barradogarcas.mt.leg.br

\j\^



Câmara
Municipal ̂

BARRA DO {;aRC AS

Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças
Palácio Vereador Dr, Dercy Gomes da Silva

C Câmara ̂
5empr*pr^ente Tr

barriKl0garcas.mtte9.br

GABINETE DA PRESIBÊNCIA

918

919

920

921

922

923

924

925

926

927

928

929

930

931

932

933

934

935

936

937

938

939

940

prática. VER. JOÃO RODRIGUES: Isso! Sivirino, eu não só comungo dessa idéia,
como inclusive andei escrevendo nas redes sociais esse final de semana, em
alguns grupos e levei pancada. Sr. PRESIDENTE: Amanhã está marcado às 17h,
lá com o prefeito, sobre a questão do esgoto lá do Nova Barra. VER. JOÃO
RODRIGUES: E, por coincidência, eu havia assistido, Sivirino, um documentário
de um cidadão do Para. Esse cara mudou para São Paulo e até os 29 anos, ele era
batedor de carteira. Ele furtava no ônibus. Aos 29 anos, ele decidiu mudar de
vida. Ele decidiu e esse sujeito hoje é um grande empresário. Mora nos Estadói
Unidos e tal. E ai, eu assistindo aquele documentário e me veio a imaginação
justamente isso, não adianta voce trocar o homem. O que precisa ser trocado são
as práticas. A gente sabe, por exemplo, e viu em vários lugares, que tem gente
que está chegando e já chega viciado. São filhos das oligarquias, do velho poder,
das velhas práticas, que estão chegando através do poder econômico. Então, não
vai adiantar. Não adianta você fazer uma embalagem bonitinha e dizer que é
novo. Se a prática for nova, se o produto for novo, tudo bem. Mas, se não for,
querido, e pura ilusão. O Valerio ali, ele gosta muito desse cara, tem um tal de
Bauman, que fala de uma realidade líquida, e é isso que nós vivemos, o discurso
desse momento é o Novo. Mas é um discurso raso, sem profundidade, nesse
sentido: De que, nós precisamos não são de novos homens, talvez o seja, mas
principalmente de novas práticas. VER. SIVIRINO SOUZA: Com certeza.
Obrigado. Posteriormente, não havendo mais nenhurn^vereador ou cidadão
inscrito, declarou encerrado os trabalhos, cuja ata, seX^rovada, receberá a
assinatura de quem de direito.
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